

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



#### CONSEIL DES MINISTRES / PARRAINAGE ÉLECTORAL : LE GOUVERNEMENT ADOPTE UNE NOUVELLE RÉFORME

Le Président Alassane Ouattara a présidé, le mercredi 7 mai 2025, le Conseil des ministres à la Présidence de la République sis à Abidjan-Plateau. Plusieurs décisions majeures ont été prises, notamment dans les domaines électoral, militaire, économique et numérique. Le Conseil a adopté une ordonnance modifiant l'article 51 du Code électoral, ainsi que le projet de loi de ratification y afférent. Ce texte, proposé par la Commission Électorale Indépendante (CEI), précise désormais que le parrainage exigé pour les candidatures à l'élection présidentielle doit provenir d'au moins 1 % de l'électorat local dans 50 % des 31 régions et des deux districts autonomes d'Abidjan et de Yamoussoukro. Cette réforme vise à neutraliser les effets de l'augmentation du nombre de districts autonomes, passé de 2 à 14 en 2021, et à garantir l'équité du processus électoral.



#### OBSÈQUES DE LA MÈRE DU MINISTRE D'ÉTAT ADJOUMANI : LE PREMIER MINISTRE A PRIS PART À LA CÉRÉMONIE DE LEVÉE DU CORPS, HIER

Le Chef du Gouvernement ivoirien, Robert Beugré Mambé, a honoré de sa présence, hier, mercredi 7 mai 2025, la cérémonie de levée du corps de la génitrice du ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani, à la salle Félix Houphouët-Boigny d'Ivosep-Treichville. A l'instar du Premier Ministre, plusieurs membres du Gouvernement et autres personnalités ivoiriennes étaient tous présents à la levée du corps dédiée à la mémoire d'Abenan Boua Marie. Cette tribune a permis à Jean Jacques Adjoumani, petit-fils de la défunte, de lui rendre un vibrant hommage. La dépouille de maman Abenan Boua Marie sera transférée à Amanvi (Tanda) où elle sera inhumée, samedi 10 mai, dans l'intimité familiale.



#### MONDE INSTITUTIONNEL, UNIVERSITAIRE ET DIPLOMATIQUE : EUPHRASIE YAO RENFORCE LA DIPLOMATIE D'INFLUENCE DE LA CÔTE D'IVOIRE

Euphrasie Kouassi Yao, conseillère spéciale du Premier Ministre chargée du Genre et titulaire de la Chaire Unesco « Eau, femmes et pouvoir de décisions » (CUEFPOD), a conduit, du vendredi 25 avril au lundi 5 mai 2025, une série de rencontres de haut niveau avec des personnalités influentes du monde institutionnel, universitaire et diplomatique, dans le cadre d'une mission de travail à Washington DC. Au cours de ce séjour, la conseillère spéciale du Premier Ministre chargée du Genre a multiplié les échanges avec des personnalités de premier rang, à Washington aux États-Unis d'Amérique, renforçant ainsi la diplomatie d'influence de la Côte d'Ivoire au pays de l'Oncle Sam.

#### REÇUE PAR LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES D'ÉGYPTE : KANDIA CAMARA PORTEUSE D'UN MESSAGE DU PRÉSIDENT OUATTARA À L'ENDROIT DU PRÉSIDENT

Dans le cadre de sa visite d'amitié et de travail en Égypte, Kandia Camara, présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, s'est entretenue avec Badr Abdelatty, ministre des Affaires étrangères d'Égypte, le mardi 6 mai 2025. La présidente du Sénat ivoirien était porteuse d'un message de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, à l'endroit de Son Excellence Monsieur Abdel Fattah Al-Sissi, Président de la République arabe d'Égypte. La rencontre a été l'occasion pour Kandia Camara d'échanger avec le chef de la diplomatie égyptienne sur divers sujets touchant à la coopération bilatérale, notamment dans les domaines politique, économique, éducatif, culturel et sécuritaire.

---

## TECHNIQUES RÉDACTIONNELLES DE DOCUMENTS ADMINISTRATIFS, GESTION EFFICACE DES CONFLITS... : LES ASSISTANTS ET CHARGÉS D'INSTRUCTION DE LE MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE FORMÉS

« Renforcer nos capacités en techniques rédactionnelles de documents administratifs, mais également permettre un traitement efficient des requêtes et une gestion efficace des conflits soumis à l'attention de l'Institution, pour une médiation proactive et dynamique, telle que souhaitée par le Médiateur de la République ». C'est ainsi que Sarah Soumahoro épouse Dogoua, cheffe de cabinet du Médiateur de la République, au nom du Directeur de cabinet, a situé l'enjeu de l'atelier de formation à l'endroit des assistants et chargés d'instruction de l'Institution, ouvert, le mercredi 7 mai 2025, à Abidjan-Cocody. Ce renforcement des capacités porte entre autres sur les techniques rédactionnelles de documents et la gestion efficace des conflits.

---

## PRÉSIDENTIELLE 2025, REFUS DE FONDS DE SOUTIEN À L'ORGANISATION DU SCRUTIN / AMADOU COULIBALY : « L'ÉTAT S'EST DONNÉ TOUS LES MOYENS POUR QUE CES ÉLECTIONS PUISSENT SE TENIR »

C'est officiel, la Côte d'Ivoire a refusé l'assistance de ses partenaires extérieurs dans le cadre de l'organisation du scrutin présidentiel d'octobre prochain. Le pays veut compter sur ses ressources financières internes pour le faire. De ce fait, les autorités ivoiriennes ont décliné les offres de soutiens financiers de la part de l'Union européenne, de l'Organisation des Nations Unies (ONU). L'information a été confirmée par le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, lors de la traditionnelle conférence de presse, post-Conseil des ministres, ce mercredi 7 mai 2025, au palais de la présidence de la République, à Abidjan-Plateau. « L'État s'est donné tous les moyens pour que ces élections puissent se tenir », a rassuré le ministre Amadou Coulibaly.

---

*Economie* ↻

## INAUGURATION DE L'AGENCE AUXILIAIRE DE LA BCEAO À ODIENNÉ : UN NOUVEAU SOUFFLE POUR L'ÉCONOMIE DU KABADOUGOU

La ville d'Odienné, capitale du district du Denguélé et chef-lieu de la région du Kabadougou, a accueilli, le jeudi 5 mai 2025, l'inauguration d'une nouvelle agence auxiliaire de la Banque Centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO). Cet événement s'est déroulé en présence du Vice-président Tiémoko Meyliet Koné, représentant le Président de la République, Alassane Ouattara, ainsi que du ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, président du Conseil des ministres de l'UMOA, et du gouverneur de la BCEAO, Jean-Claude Kassi Brou. Cette agence vient donner un nouveau souffle pour l'économie de la région.

---

En prélude à l'organisation de la 25ème édition des Assemblées annuelles du groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD) en Côte d'Ivoire, Dr Yéo Nahoua, directeur de Cabinet de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a présidé la 3ème réunion préparatoire. Cette réunion s'est tenue, le mardi 5 mai 2025, à Abidjan-Plateau, en présence d'une délégation venue du Congo-Brazzaville dans le cadre d'une mission d'imprégnation. Cette réunion s'inscrivait dans la dynamique de la 3ème mission préparatoire, une étape statutaire clé dans le processus d'organisation des Assemblées annuelles 2025. Représentant la ministre Nialé Kaba, Dr Yéo Nahoua a appelé à l'esprit de collaboration et à la transparence pour garantir le succès de cette mission d'imprégnation.

---

### ABENGOUROU / PROMOTION DE L'AQUACULTURE : LE GOUVERNEMENT ET LA JICA EXPLIQUENT LE PREPICO 2

Dans la perspective d'augmenter les productions nationales halieutiques et les ventes de poisson d'élevage à partir de plusieurs zones cibles de la 2e phase du Projet relance de la production piscicole continentale (Prepico 2), s'est tenu à Abengourou, mercredi 7 mai 2025, un séminaire pour la promotion des nouveaux investisseurs dans le secteur de l'aquaculture. C'était sous l'égide du ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), en collaboration avec l'Agence japonaise de coopération internationale (JICA). Un prétexte pour les deux entités d'expliquer les caractéristiques du projet et sa pertinence. « Le projet vise à valoriser l'aquaculture locale et à renforcer la production halieutique continentale, dans une perspective de développement durable et d'autosuffisance alimentaire », a fait savoir Aya Okada, cheffe de programme agriculture de la JICA.

---

### PRODUCTION D'HYDROGÈNE VERT À PARTIR DE L'ÉNERGIE SOLAIRE : DES OPÉRATEURS DE CENTRALES SOLAIRES EN AFRIQUE DE L'OUEST SE DOTENT D'UNE FEUILLE DE ROUTE

Le Centre ouest-africain de services scientifiques sur le changement climatique et l'utilisation adaptée des terres (WASCAL) a organisé, le lundi 5 mai 2025, à Abidjan-Marcory, un atelier régional de mise en place d'une plateforme de collaboration des opérateurs de centrales solaires à grande échelle en Afrique de l'Ouest. Cette activité s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du projet PV2H qui vise à apporter une réponse concrète à travers l'innovation technologique et la recherche scientifique, et aux obstacles techniques liés à l'exploitation des centrales solaires à grande échelle connectées aux réseaux électriques. A l'ouverture des travaux, Dosso Moussa, directeur des Énergies renouvelables, représentant le ministre ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, a mentionné le potentiel de ressources énergétiques de l'Afrique de l'Ouest comme un atout pour les économies en plein essor.

---

### LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : VOICI DES INSTRUMENTS IMPORTANTS

Pour la lutte contre la vie chère et l'insécurité alimentaire, Bernard Gnényé Adou, Directeur général de l'Office d'aide à la Commercialisation des Produits Vivriers (OCPV), soutient que les marchés de proximité sont des instruments importants. Selon lui, la Côte d'Ivoire a enregistré un accroissement significatif de la production vivrière qui est passé d'environ 11 millions de tonnes en 2011 à 24 millions de tonnes en 2024. Le Gouvernement a par ailleurs initié, dans le cadre de son deuxième programme social (PS Gouv2), un projet de construction de plusieurs infrastructures de mise en marché des produits vivriers dont 155 marchés de proximité sur l'étendue du territoire national. C'était lors de la Tribune « Tout savoir sur » du CIG du mardi 6 mai 2025, à Abidjan-Plateau.

---



## FONCTION PUBLIQUE : LA DURÉE MAXIMALE DE LA FORMATION CONTINUE PROLONGÉE À SIX ANS

La durée maximale de la formation continue de longue durée, ainsi que celle du congé de formation professionnelle a été prolongée à six ans sur l'ensemble de la carrière de l'agent, en vue de lui permettre de réaliser un projet personnel qui soit en relation avec ses activités professionnelles. Cette décision ressort du compte rendu du Conseil des ministres tenu le 07 mai 2025 à Abidjan. « Le Conseil a adopté un décret portant organisation de la formation continue des fonctionnaires et agents de l'État... Ce décret prolonge notamment la durée maximale de la formation continue, de longue durée, ainsi que celle du congé de formation professionnelle à six ans sur l'ensemble de la carrière de l'agent », a déclaré le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly. (Source : CICG)



## 3ÈME CONGRÈS MONDIAL DE L'AMSEP : MAMADOU TOURÉ ET ADAMA KAMARA PARLENT DE L'EMPLOI DES JEUNES

La cérémonie d'ouverture du 13ème Congrès mondial de l'Association Mondiale des Services Publics de l'Emploi (AMSEP/WAPES) s'est tenue, le mercredi 7 mai 2025, à Abidjan-Treichville, marquant une première en Afrique subsaharienne. Ce rendez-vous international, qui réunit, du 5 au 9 mai 2025, les principaux acteurs de l'emploi public mondial au Parc des Expositions d'Abidjan, se déroule autour du thème : « Politiques actives d'emploi et enjeux démographiques : Quels défis pour les acteurs des marchés du travail ? » A cette occasion, Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, ouvrant les travaux, a salué la tenue de ce congrès mondial en terre ivoirienne. Quant à Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, il a mis en lumière les dynamiques démographiques contrastées entre le Nord vieillissant et le Sud jeune, et la responsabilité des services publics d'emploi à innover et coopérer pour une transformation durable du marché du travail.



## MISS CÔTE D'IVOIRE 2024 FAITE AMBASSADRICE DE LA CMU

Marie-Emmanuelle Diamala, Miss Côte d'Ivoire 2024, a été investie du rôle d'ambassadrice de la Couverture Maladie Universelle (CMU). Cette désignation a été officialisée, le mardi 6 mai 2025, par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, à son cabinet à Abidjan-Plateau.



## FOOTBALL-QUALIFICATION HISTORIQUE AUX MONDIAUX U17 : LA CÔTE D'IVOIRE HONORE SES ÉLÉPHANTEAUX

Fierté et honneur sont les mots les plus prononcés à l'endroit des Éléphanteaux U-17 filles et garçons. Qualifiées pour la Coupe du Monde de leurs catégories, les sélections nationales ont reçu, ce mercredi 7 mai 2025, au siège de la Fédération Ivoirienne de Football (FIF), un hommage à la hauteur des exploits réalisés. La cérémonie a été marquée par la présence d'Adjé Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, dont le soutien témoigne de l'importance accordée par l'État à ces performances. Le patron des Sports a chaleureusement félicité les jeunes joueurs et joueuses, insistant sur les valeurs essentielles qu'ils incarnent.

Une mission de trois experts techniques de la FIFA est à Abidjan, depuis lundi dernier jusqu'à demain vendredi 9 mai. Ousmane Savogado, Abdul-Faisal Chibsah et Laban Scott Libby mènent en effet une série de rencontres avec les instances techniques de la Fédération Ivoirienne de Football (FIF), en vue de renforcer la détection et le développement des jeunes talents sur le territoire national. Cette mission s'inscrit dans le cadre du programme Talent Development Scheme (TDS) de la FIFA. Emmenée par le Directeur Technique National (DTN), Lounes Attab, la délégation de la FIFA s'est rendue, mardi dernier, au siège de la FIF pour une rencontre de haut niveau avec le président Idriss Diallo et ses proches collaborateurs.

---



### VU SUR LE NET

*Economie* 



### MARCHÉS DE PROXIMITÉ : DES INSTRUMENTS IMPORTANTS POUR LA LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE ET L'INSÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Dans le cadre de la tribune d'échanges "Tout savoir sur", du CIGC, le 06 mai 2025, à Abidjan, le Directeur Général de l'Office d'aide à la Commercialisation des Produits Vivriers (OCPV), Bernard Gnénnyé Adou, a indiqué que les marchés de proximité sont des instruments importants pour la lutte contre la vie chère et l'insécurité alimentaire. Selon lui, la Côte d'Ivoire a enregistré un accroissement significatif de la production vivrière qui est passé d'environ 11 millions de tonnes en 2011 à 24 millions de tonnes en 2024. Mais en dépit des efforts considérables consentis par le Gouvernement pour assurer une production abondante, l'approvisionnement des marchés en produits vivriers demeure une préoccupation majeure pour les acteurs de la chaîne de commercialisation. (Source : CIGC)

---



### RÉUNIONS DE PRINTEMPS DU FMI ET DE LA BANQUE MONDIALE : LES PARTENAIRES TECHNIQUES ET FINANCIERS ENGAGÉS À INTENSIFIER LEUR COOPÉRATION AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

Les partenaires techniques et financiers ont réaffirmé leur engagement à poursuivre et à intensifier leur coopération avec la Côte d'Ivoire aux réunions de printemps du Fonds Monétaire International (FMI) et du groupe de la Banque mondiale, tenues du 21 au 26 avril 2025, à Washington, aux États-Unis. « Les progrès réalisés dans la lutte contre le blanchiment des capitaux et le financement du terrorisme, ainsi que le succès enregistré dans les opérations de gestion de la dette ont été fortement appréciés par tous les partenaires techniques et financiers rencontrés qui ont réaffirmé leur engagement à poursuivre et à intensifier leur coopération avec notre pays », a affirmé le porte-parole du Gouvernement à l'issue du Conseil des ministres du 07 mai 2025 à Abidjan. Selon Amadou Coulibaly, les performances économiques de la Côte d'Ivoire ont fait l'objet d'une attention particulière du FMI, du groupe de la Banque mondiale et de l'ensemble des acteurs bilatéraux et de ceux du secteur privé. (Source : CIGC)

---

*Société* 



### PROMOTION DU TRAVAIL DÉCENT : L'OIT RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT AUPRÈS DE LA CÔTE D'IVOIRE

À l'ouverture de la deuxième édition du Café Médias, ce mardi 6 mai 2025, à Yamoussoukro, la directrice du Bureau pays de l'Organisation Internationale du Travail (OIT), Ndeye Coumba Diop, a présenté les principales actions de l'OIT en Côte d'Ivoire. Cette rencontre marque une étape importante dans la promotion du travail décent à travers le renforcement du partenariat avec les médias. Initiée par le Bureau

pays de l'OIT à Abidjan, cette plateforme d'échange, de formation et de collaboration rassemble cette année une cinquantaine de participants, dont 32 journalistes membres du Réseau des Journalistes Spécialisés en Travail décent (RJSTD). Elle vise à sensibiliser, former et outiller les professionnels des médias afin de faire d'eux des relais efficaces pour la promotion du travail décent dans le pays. « Notre mission, en tant qu'agence spécialisée des Nations Unies, est de promouvoir le travail décent et la justice sociale à travers le monde, y compris ici, en Côte d'Ivoire », a affirmé Ndeye Coumba Diop. (Source : CIGG)



## DROITS DE L'HOMME : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT À PROMOUVOIR ET À PROTÉGER LES DROITS DES PERSONNES HANDICAPÉES

La Côte d'Ivoire a réaffirmé son engagement à promouvoir et à protéger les droits des personnes handicapées, à travers la ratification du protocole à la Charte africaine des Droits de l'homme et des peuples relatifs aux Droits des personnes handicapées en Afrique. « Au titre du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, le Conseil a adopté un projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier le protocole à la Charte africaine des droits de l'homme et des peuples relatifs aux droits des personnes handicapées en Afrique », a rapporté le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, le 07 mai 2025 à Abidjan. (Source : CIGG)

## » AGENCE DE PRESSE

Société ↻



## LE CANDIDAT IVOIRIEN AU POSTE DE DIRECTEUR RÉGIONAL DE L'OMS AFRIQUE DÉVOILE SA VISION POUR DES SYSTÈMES DE SANTÉ RÉSILIENTS

Le candidat de la Côte d'Ivoire au poste de Directeur Régional de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) pour l'Afrique, docteur Michel Yao, a exprimé sa volonté de renforcer la résilience des systèmes de santé sur le continent. Il s'est exprimé lors de la présentation officielle de sa candidature, lundi 5 mai 2025 à Abidjan, en présence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'gou Dimba, et du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, Kacou Adom Léon. S'il est élu, Dr Yao s'engage à améliorer l'offre et l'accès à des services de santé de qualité pour tous, en s'appuyant sur les innovations technologiques et la recherche appliquée, notamment la santé numérique.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**  
101 Années de l'État  
101 Gouvernements



*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*